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6月　9日（火） 創立56周年記念日　丸山隆志会長スピーチ
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4月26日は鹿児島西RCとの兄弟クラブ盟約50

周年記念式典を成功裏に終了することが出来ました。

皆様ご苦労様でした。好天にも恵まれ、鹿児島の方々

は初夏の庄内平野を満喫し、昨日帰られました。塚

原先生には天童での式典を終え急遽戻ってきてもら

いました。昨日のお見送りには女性会員全員に来て

いただき女性らしい細やかな心配りをしていただき

ました。鹿児島の方々も名残惜しそうにしておられ

ました。皆様から満足して頂けたと思います。会員

の皆様のど協力に感謝申し上げます。

5月の連休明け12日の例会はクラブ協議会があ

ります。メインは次年度の活動計画です。次年度の

公式訪問が第一例会ですので、早めに活動計画書を

まとめたいと思いますのでよろしくお願いいたしま

す。

私の任期もあと二か月となりました。最後のお願

いですが、米山奨学会とロータリー財団への寄付を

5月中にお願いします。地区内ベスト3にはなりた

いと思いますのでどうぞど協力よろしくお願いしま

す。

みなさんこんにちは。阿蘇

さんからふた月くらい前から

認知症の話を機会があったら

やってくれといわれていまし

た。

認知症というのは脳の病気、

脳の組織がだんだん壊れてい

き、それが原因で脳の機能が低下する。記憶力とか

判断力がだんだん鈍ってきます。そのためについに

は日常生活に支障が出てくるような状態をいいます。

回 回

認知症の種類ですがアルツハイマー型認知症とい

うのが一番多くて50％、レビー小体型認知症が

20％、血管性認知症が20％です。今日はその中で

アルツハイマー型の病気を中心にお話ししてみたい

と思います。

アルツハイマー型の認知症の症状ですが、脳の中

の海馬という記憶をつかさどる中枢、それがまず最

初にやられる。他にも大脳のあちこちがやられます

が、そういうことが原因の物忘れ、物忘れといって

も全体が抜けてしまう。昨日どこに行ったかもわか

らない。ご飯を食べたかどうかも忘れてしまう。自

分がいる場所とか時間が判断できなくなってしまう、

そういう状態。ものをやろうとした場合にどうして

いいか分からなくなってしまう。日常行動が全然で

きなくなってしまう。言葉の意味が分からなくなっ

てしまうのです。

こういう状態になると、妄想だとか、鬱症状、こ

れは精神症状ですがそれに伴って問題行動を起こし

ます。暴言を吐いたり、暴力をふるったり、攻撃し

たり、喚声を上げたり、それから性的抑制欠如、こ

れは誰にでも抱きつくかもしれない。収集、色々な

ものを集めるようになる。ごみ場から物をとって食

べるというような行動をとるようになります。あと

は介護に非常な抵抗をします。このような症状を周

辺症状と言います。

診断ですが、いろんな診断法が開発されています。

その一つに長谷川式というのがあります。75歳以

上の人は自動車の免許更新の際に教習所で必ずこの

テストをやられます。数を反対に言えとか非常につ

らいです。私は2回受けました。それからアミロ

イドだとかタウタンパクにくっつくような放射性物

質ができて、画で見る診断ができるようになりまし

た。症状からの診断と画像診断の両方を合わせて確

実な診断、80％～90％正確に診断できるようになっ

ています。
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予防ですが、我々にできることは食事に気をつけ

てバランスよい食事をする。いい食事というのは血

管を大事にする。肉よりも魚がいいというのは今は

やりのEPAやDHAなんかをたくさんとるというよ

うな趣旨だと思いますし、野菜なんかはバランスを

とるために必要なんでしょうし、摂取エネルギーを

たくさん摂ると今度はメタボになる、血管にも悪い

し。糖尿病の方は気をつけなくてほならないのはや

はり認知症を促進するといわれているからです。糖

の代謝が悪くて血管を通して直接脳の細胞に影響を

与えるといわれていますので、食事は非常に大事だ

と思います。その他に運動、これは脳の神経を刺激

して、アルツハイマーの予防をするということです。

あとは趣味、社交的にお話ししたり、いろんな趣味

を持つのは脳を刺激して認知症を抑えていく、そん

な予防があるわけです。

治療ですが、認知症を遅らせる事が出来る、そう

いう状態です。これは頭の中の認知症の人のアセチ

ルコリンが少なくなってきているという治験に基い

てアセチルコリンを減らさないような薬を色々開発

してこの塩酸ドネベチウムという薬が出来てきまし

た。この種の薬はもう　3種類あります。それから

別の薬がもう1種類、それを遅らせる薬はあります。

それにつけても認矢口がどんな状態にあるかというこ

と、治療前の状態を分析することが大事であるとい

われています。実際この薬を使ってみますと、効く

人はものすごく効きます。ボーつとしていてこちら

とあまりコミュニケーションがないような人でも、

それを飲ませると目がパッチリあいて応答もするよ

うになる。かなり本当によくなってくる人もいます。

遂にはだめになるけどもそういう時代です。開発中

の薬ですがアミライドを除去する薬とか、タウタン

パクを阻害する薬、そういう薬を開発中です。この

2つが、希望の星で治験をやっていたりいろいろ研

究しています。

そこでアルツハイマーの人の心の中というのはこ

れから介護するのに非常に大事なもので、外から見

たようなものではなくて自分の中でもの凄い葛藤が

あるわけです。記憶が薄れてどうしても思い出せな

い、すぐ先から消えていく、そういうことに非常に

悩んでいる。自分の行動を今までプライド持って来

てやって来たのだからそれを見せまいと思って却っ

ていろんな行動を起こしてしまう。失禁したらそれ

を隠すとかいろんな事が出てくるわけです。それで

異常な周辺行動が出てくる。それから言葉が思い出

せないので話がうまくいかなくてもどかしい。体の

衰えがだんだん心配になってくる。感情のコント

ロールができないのですぐ怒ってしまう。今いる所

が分からない。こういう心をちゃんと察してあげて

思いやりを持って接しなくちゃいけない。家族とか

施設の人の苦労は大変なものだと思います。患者の

心を察して怒ったりしちゃいけない。命令しちゃい

けない。ゆっくり患者のペースに合わせて物事を

やっていく。そして患者さんの神経がやられますの

で足腰がおかしくなっていく。転倒防止とか感冒、

脱水などに気をつける。転倒しますと骨が折れまし

て何か月もかかってしまう。認知症の進行が増して

しまう。感冒とか脱水もそうです。こういうことに

かかると認知症が進むわけで注意が必要です。

行政は何をやっているかというと、厚労省を中心

にしまして認知症施策推進5か年計画というのを

たてました。オレンジ計画というのです。平成25

年から平成29年までの問に何かやろうというわけ

です。骨子は、認知症の人が住み慣れた地域で暮ら

し続けるための方策を示したもの。医療及び介護改

革を通じ、医者も介護の施設も両方合わせて地域全

体で診て行こう。その一つにかかりつけ医の教育が

あり、我々はしょっちゅう講習会に行かされていま

す。鶴岡市では地域包括支援センターというのがあ

り、そこでいろんなお年寄りの問題に携わっている

のですが、認知症にかかって困っている人は相談し

てみてください。その他にいろんなパンフレットが

出ています。認知症とはどういうものか、あるいは

認知症教室のパンフレットとかいろんなのがあって

みなさんよくそういうものを目にすることがあると

思いますが、そういうことを一生懸命やっています。

私自身は認知症対応力向上研修というのをやりまし

て、これは医師会からやって来まして修了証書をも

らってきました。これは吉村さんの認定印で安心し

てかかってくださいということです。以上です。

香呂会報告
出席委員会

◆メークアップされた方

武田啓之君・藤川享胤君・佐藤孝子君・越智茂昭君

富樫松夫君・塚原初男君・西川富美子君

スマイル■㊨

樋渡美智子君　50周年式典・祝賀会ご苦労様でした。

会員の皆様の強いご協力でできましたことに感謝

いたします。真島先生今日は式典後まもなくのス

ピーチありがとうございました。

西川富美子君　鹿児島西RCさん初日の御昼食のど

利用ありがとうございました。孟宗竹の御飯と孟

宗汁のご案内をしたところ、孟宗竹の発祥の地は

鹿児島であることを教えて頂きました。今後ルー

ツをたどってみたいと思います。

菅原　成規君　鹿児島西RCとの記念式典、祝賀会

盛大に開催され、ご協力ありがとうございました。

佐藤　友行君　商工会議所完成しました。どうぞど

利用ください。

武田　啓之君　母の葬儀に参列頂き有難うございま

した。

丸山　隆志君　鹿児島西RC、ありがとうございま

した。


